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為跨世紀台灣永續經營把脈
百餘位學者齊聚一堂發出正義的怒吼

斗? 建構一個公與義的社

h\、~ 會，使台灣能順利從

傳統走向現代， 迎向二十一

世紀新世界，時報文教基金

會從去年七月就開始籌備

「邁向公與義的社會一對二

十一世紀永續經營的主張 」

系列研討會，祈能匯集眾人

的知識，為實現公與義的社

會，確立共同追求的目標 。
。中研院長李遠哲。 。司法院長翁岳生 。 .前財政部長王建輝。

在五位小組召集朱雲鵬 、

林子儀 、 朱雲漠 、 錢永祥、 說，過去十年來，因國內黑 為國家邁向公與義社會的指

黃榮村的號召下 ，研討會於 金政治逐步深入各體制與社 標。

去年十一月六日正式揭開序 會各體系，使國家整體利益 時報文教基金會執行長余

幕，學者們每隔一週就針對 受到傷害，而一個國家要建 範英也指出，今年成立滿十

不同的議題展開研討會， 二 立民主的體制，法律是人民 年的時報文教基金會，過去

十場研討會下來，參加討論 最後的保障，國內的司法改 在知識份子的支持下，確實

的學者多達E餘人，最後一 革還需再強化 。 做了一些事，面對國內的各

場研討會並於十二月十八日 余董事長表示，民主政治 項爭議與問題，未來也會秉

圓滿舉行，由研討會總召集 的健全，原本要仰賴憲政改 持發揮媒體橋樑的角色，結

人黃榮村提出總結報告 。 革，但是 ，原來要發揮憲改 合知識份子的力量，為社會
。誠品書店總經理吳j青友 。

研討會閉幕式圓滿舉行 功能的國民大會，卻一再擴 做更多扎根的工作 。 她表

閉幕酒會當天，包括中研 權，導致原有的憲政體制受 金政治不但讓國內財富不均 示，在面對問題的情況下，

院院長李遠哲，司法院院長 到扭曲，未來要維持憲政體 的問題逐步加深，國家整體 「希望老問題不要惡化、新

翁岳生，台機電董事長張忠 制的完整，還需要維護憲法 的利益也受到影響 。 問題能有所防止 J '媒體願

謀都到場發表專題演講 ，中 這部基本大法的真義 。 再 為了國家的持續繁榮 ，民 做溝通橋樑，研討會只是拋

時報系蓋事長余紀忠、也在閉 者，受害於黑金政治在過去 主體制的維繫，以及改造整 磚引玉而已 。

幕茶會中特別指出，迎向知 十年愈演愈烈，並深入政府 體社會，余董事長認為，知 台積電董事長張忠謀呼

識經濟時代，教育的改革不 各體制內，造成國內包括土 識份子更需要提供意見 。 此 籲，為推動社會進步，永遠

但是國家發展的根本，更影 地的變更 、 財稅的調整等， 次藉由研討會中，近百位專 都不要氣餒，律師王清峰寄

響國家跨世紀的競爭力 。 他 都為特定財團所操控，而黑 家學者提出的見解，正可作 語朝野總統候選人認同主
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張，一起來背書;誠品書店
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. r邁向公與義的社會」 研討會
他首先由個人經驗指出，

~ 閉幕式，余董事長與李遠哲 、 翁 

總經理吳清友也說，台灣未 近幾年，他深深感到世界的 4‘ 岳生 、 張忠謀等貴賓同坐桌 。

來還是有希望的。 改革要從草根性的社區行動

中央研究院院長李遠哲 做起 。 九二一大地震之後， 時指出，司法應該為多元新

則指出，公元兩千年將屆， 他因為參與災後重建工作， 世紀的到來，預先做好準

回首過去，人類發展過程有 看到民間旺盛的活力 ，最近 備:第一、全民的法院;第

太多濫用地球資源 、 污染環 推動「屏(東)埔(里) 一 二 、高水準的法官;第三 、

境之處，過度開發地球已經 家親」計畫，民眾相互支援 永續經營的司法改革 。

被證明是一條走不通的路， 的熱情又使他感到，只要政 長期參與社會關懷運動的

人類必須深思反省。而台灣 府與民眾有共識，認同社區 律師王清峰表示，時報系統

如果要在新世紀中走得更 重建與社會發展需要由下而 。王清峰女士代表社會良心 。 不僅與台灣社會一起成長，

好，就應該好好教育下一 上、權力下放，落實民間自 董事長余紀忠邀集各界菁 也傳達了頭家的心聲，但是

代、致力文化提昇 、 努力科 主，自然能促使政府改革， 英<!為台灣社會現象把脈， 實踐毋寧更為重要，否則喊

技研發創新，讓台灣在下一 逐步邁向一個公與義的社 為台灣永續發展勾勒藍圖 ， 了幾十年的法治還是口號，

個一千年中，在世界舞台扮 會 。 充分展現知識份子與媒體領 所謂的心靈改革也只是政治 

j寅更重要、稱職的角色 。 司法院長翁岳生推崇時報 航者的風範。翁岳生在演講 包裝紙 。


